PRESENTACIÓN

PRESENTACIÓN

La economía mundial está iniciando el descenso final hacia un aterrizaje suave, con una inflación que disminuye de forma constante y un crecimiento que resiste. No obstante, el ritmo de expansión sigue siendo lento y podrían avecinarse turbulencias. Durante el segundo semestre del año 2023, la actividad económica mundial fue resiliente, puesto que los factores de la oferta y la demanda respaldaron las principales economías. Por el lado de la demanda, la mayor solidez del gasto público y privado apoyó la actividad económica, a pesar de las condiciones monetarias restrictivas. Por el lado de la oferta, el aumento de la participación en la fuerza laboral, el restablecimiento de las cadenas de suministro y el abaratamiento de los precios de la energía y las materias primas tuvieron efectos positivos, pese a las renovadas incertidumbres geopolíticas.

En la economía europea se espera que la actividad económica repunte ligeramente tras un 2023 complicado, durante el cual los elevados precios de la energía y la aplicación de una política monetaria restrictiva redujeron la demanda. España mantiene una dinámica de mayor crecimiento que sus socios europeos, que continuará al menos en el medio plazo. En este sentido, las previsiones del FMI sitúan el crecimiento en el 1,5% para este ejercicio, dos décimas por debajo de las realizadas tan solo tres meses antes.

La Ciudad de Madrid presenta una dinámica en línea con la española, pero con unas previsiones que le otorgan un perfil de crecimiento por encima del conjunto nacional. En este sentido, El PIB de la Ciudad de Madrid creció un 6,5% en 2022, siete décimas superior al crecimiento del PIB en el conjunto nacional (5,8%), con unas previsiones de crecimiento del 3,4% en 2023 frente al 2,5% de España, en 2024 la economía de la ciudad de Madrid crecería un 2,9%. Según estas previsiones, la Ciudad de Madrid crecería por encima del conjunto de España, presentando ésta crecimientos del 2,1% para este año.

Hay que destacar el comportamiento del mercado laboral, que cierra un 2023 de récord, con una media anual máxima de 2.245.757 afiliados a la Seguridad Social, la ocupación media en máximos y con un crecimiento medio del año del 6,2%, y el desempleo a la baja. En este sentido hay que destacar que la tasa de paro media del año ha bajado la barrera del 10%, hasta el 9,7% de la población activa, lo que supone 1,2 puntos menos que un año antes y 2,4, también menos, que la del conjunto de España.